

## Verein zur Förderung von Entwicklungsprojekten in Togo e.V.



## Vision 2030 – jetzt geht es mit Togo aufwärts...

(nachzulesen auf der Homepage des BMZ unter www.bmz.de/togo)

Liebe Mitglieder, Freunde und Förderer des Avenir-Projektes!

Mit dem "Marshallplan für Afrika" will das Bundesministerium für wirtschaftliche Zusammenarbeit und Entwicklung (BMZ) nun verstärkt auch das kleine Land Togo (bisher eines der ärmsten Länder der Welt) mit insgesamt 66,8 Millionen Euro über 2 Jahre unterstützen.

Mit diesen großzügigen finanziellen Zuwendungen soll das Land für seine gute Regierungsführung mit fortschreitender Demokratisierung und Dezentralisierung belohnt werden.

Obwohl schon im Zeitraum von 2013 – 2019 mehr als 240 Millionen Euro von Deutschland nach Togo geflossen sind, sind im Land selbst kaum Fortschritte messbar, im Gegenteil, zahlreiche in Togo tätige Vereine sind der Meinung, dass die Bedürftigkeit der Menschen vor allem im ländlichen Bereich steigt und sich gleichzeitig die Kluft zwischen Arm und Reich eklatant vergrößert. Leider hat das Avenir-Projekt bisher nicht vom Geldsegen der Deutschen Entwicklungspolitik profitiert, sodass unser Partnerverein in Adétikopé noch nicht in der Lage ist, das Projekt selbstbestimmt zu verwalten und aus eigener Kraft weiterzuentwickeln.

Mit Ihren Spenden haben wir im Jahr 2019 wieder vieles geschafft:

- Unterstützung der Lehrergehälter mit 40 % (60% werden inzwischen von den Eltern gestemmt)
- Garantie eines qualifizierten Unterrichtes in den 7 Klassen (3 davon jahrgangsübergreifend) unserer beiden Schulen mit insgesamt 150 Schülern
- Kauf von Büchern und Schulmaterial; Einführung von Musik- und Gitarrenunterricht durch einen Musiklehrer auf Honorarbasis
- Durchführung kleinerer Gebäudereparaturen
- Anlage eines Fußballplatzes für die Jugendlichen
- Anbau von Gemüse für die Schulkantine
- Einstellung eines engagierten jungen Lehrers für den naturwissenschaftlichen Bereich der Sekundarschule (sein Engagement erstreckt sich auch auf Landwirtschaft und den Umweltschutz)
- Baubeginn eines neuen Gebäudes für Naturwissenschaften, gefördert durch die Georg-Kraus- Stiftung
- Aufbau einer Sozialkasse für bedürftige Kinder (Schulgeld, Unterstützung für Ernährung und Gesundheit)

Was planen wir fürs nächste Jahr?

 Reparatur des Kindergartendaches (nach 15 Jahren) – der Spendenaufruf über die Internetplattform www.Betterplace.org läuft noch
(→ Scan des QR-Codes mit dem Smartphone)



- Neugestaltung der Landwirtschaft: da ein Teil der im Jahr 2004 gepflanzten Obstbäume gefällt werden muss, planen wir weitere Gemüsepflanzungen für die Schulkantine sowie eine kleine Ananasplantage
- Bildung eines Netzwerkes verschiedener Landwirtschaftsprojekte auf biologischer Basis
- Weiterentwicklung der Pädagogik in Richtung "Reformpädagogik"
- Aktivitäten und Aktionen im Bereich des Umweltschutzes und im kulturellen Bereich
- Unterstützung beim Aufbau eines Gesundheitszentrums in unserem Nachbardorf
- Austausch und verstärkte Vernetzung mit anderen in Togo tätigen Vereinen

Da einige Mitglieder aus Altersgründen aus unserem Verein ausgeschieden sind, würden wir uns über neue Mitglieder/Unterstützer/innen unserer erfolgreichen "Entwicklungszusammenarbeit" sehr freuen. Jeder kann seine Ideen einbringen und Initiativen entwickeln, die das Projekt weiterbringen!

Zuletzt möchten wir noch auf den tollen Film über das Avenir-Projekt hinweisen, den Herr Wolfgang Thiemann während seiner Togoreise für uns "gedreht" hat: <a href="https://www.nrwision.de/mediathek/avenir-togo-schulleben-in-adetikope-190514">https://www.nrwision.de/mediathek/avenir-togo-schulleben-in-adetikope-190514</a>

Wir danken Ihnen allen für Ihre Unterstützung und hoffen, dass Avenir e.V. weiterhin auf Sie zählen kann! Ein frohes und ertragreiches Neues Jahr 2020 wünscht Ihnen der

Avenir-Vorstand

Haltern am See, 31.12.2019